

讀賣新聞

THE YOMIURI SHIMBUN

第40360号 (日刊) © 読売新聞社 1988年

10月20日 木曜日
1988年(昭和63年)

讀賣新聞社
東京都千代田区大手町1-7-1
郵便番号100-55
電話(03)242-1111
郵便局番号東京4-612

保育園経営のプロ集団「八王子研究会」



保育にかける男たち ユニークな試み着々

とかく保母さんやママたち中心の保育の世界で、男性ばかりで構成される保育研究グループが氣を吐いてい

る。地域の保育園経営者で、いずれも三十代。

現場の経験を生かした

手作りおもちゃや保育用語辞典の作製などを

引き揚げて、近く「全

国保育研究会」へも出

て、研究発表参加の予定だ。保育にかける「青年」メンバーた

だ今、十一人。

手作りおもちゃ 用語辞典を作製

全国研究集会で成果発表へ

このグループは「八王子保育研究会」。東京の西部、ペソダタウンとして人口増加の続く八王子市には五十四もの私立保育園があるが、メンバーはいずれも園長や副園長といった女性で、多くが二代目で、中には三代目もある。

発足は三年前。「女性、あれ

りは五十代以上の男性の中

で、横つながりがない。い

つそ年代の男だけでも、と

集まつてみると、女性を中心

現場の経験から考案した「手作りおもちゃ」
を検討する八王子保育研究会のメンバー

の職場で氣を使うこと、母親たちが過剰な育児情報の中で混乱している」と、などと通じる話題や悩みが多く、たちまち盛況。子供の目の高さから生活を見たら」と、低位に立った経験があり、子供たちで見かけたり、子供たちで見てるとき何かありましたね。(藤森さく)

そういう方に向かいました。そこで、手作りおもちゃや用語辞典の作製などを紹介。言葉の発達段階を解説したり、父母を対象に子供を含む家族の食事のとり方のアンケートなどを実施してきた。

今年五月、これらの実績を手に「東京都保育研究大会」に参加、発表したところ、「女性を全く違った研究の発想」「ダイナミックな実行力」をかわされて代表となり、七月には関東ブロック研究会へ。各地の代表から「若いあなたたち、次代を担つて」と励まされ、十一月に開かれる全国大会に送り出されるなど。

今、同会は全国大会に引き続き十二月に予定されている第四回の「乳幼児の世界」展の準備に大忙し。今回の目標は、今までずっと続けてきたゼロ歳児から三歳児までの手作りおもちゃの紹介の大成功。現場の保母さんがターゲットにしてもらおうと同時に、さらにもう一つ社会に向けた研究課題から三歳児のための手作りおもちゃの紹介の企画が進行している。

「周辺性図(むつ)」など、皆さんがいい複雑化している育児に関する情報について、市民ホールの講堂を借りて「乳幼児の世界」を開催。子供の目の高さから撮影した日常生活のビデオを放映したり、保育園で

平常は月一回、行事前に

具体的には一年から三回にわたり、市民ホールの講堂で開催。子供の目の高さから撮影した日常生活のビデオを放映したり、保育園で

の活動だが、ママばかりでなくパパも育児に参加

をと呼びかけているだけ

であって、「自分たちの家族や子供もおろそかにはしない」という原則も忘れない。

「子供が好き。でもまあ、子供が好き。でもまあ、ばくたん自身が仲良し少年でなく、ババも育児に参加する」と呼びかけているだけ

は、この調査結果であり、「これも保母さんとの協力を得て、観察収集してもらおう」という

中。トドを、両親や周囲の人にも理解してもらおうといふ

ので、「これも保母さんとの協力を得て、観察収集してもらおう」という

もので、「これも保母さんとの協力を得て、観察収集してもらおう」という

中。

手作りおもちゃや用語辞典の作製などを紹介して、これまでの経験から考案した「手作りおもちゃ」を検討する八王子保育研究会のメンバー

の内外で使われる保育に関する議論の解説ミニ辞典の作製

など、「お母さんすわり」「犬食い」「コールマン・ケージ」

などの名前を確立している状態と

改良して製作しなおした。

ものを各園から集め、検討、

改修して製作しなおした。